

## Pressemitteilung

130. Kongress der DGIM vom 13. bis 16. April 2024 – Hybridkongress Wiesbaden/Online

Patiententag der DGIM in Wiesbaden

Innere Medizin verstehen: Vom richtigen Handeln im Notfall über Diabetologie bis zur Palliativmedizin

Wiesbaden, März 2024 –Die Deutsche Gesellschaft für Innere Medizin e.V. (DGIM)

veranstaltet auch in diesem Jahr gemeinsam mit der Stadt Wiesbaden einen Patiententag, um den Wiesbadener Bürgerinnen und Bürgern aktuelles medizinisches Wissen aus der Inneren Medizin direkt zugänglich zu machen. Besucherinnen und Besucher erwartet ein bunt gemischtes Programm mit neuesten Informationen quer durch die medizinischen Fachbereiche: Beispielsweise können sie sich über wissenschaftliche Erkenntnisse aus Diabetologie und Pneumologie informieren, Wichtiges rund um die Palliativmedizin erfahren und sich über das richtige Verhalten im medizinischen Notfall informieren. Vor Ort haben sie zudem die Gelegenheit, mit verschiedenen Patienten-Selbsthilfegruppen ins Gespräch zu kommen. Der Patiententag findet am 13. April 2024 im Wiesbadener Rathaus statt. Einblick in die Themen geben Expertinnen und Experten vorab in einer Online-Pressekonferenz am 9. April 2024.

Bei rund der Hälfte aller Patientinnen und Patienten in der Notaufnahme liegt kein dringlicher medizinischer Notfall vor. Um das Wissen rund um medizinische (Notfall-)Symptome zu stärken, hat die DGIM in diesem Jahr als eines der Hauptthemen praktische Notfalltipps auf die Agenda des Patiententags gesetzt. Denn: Von der Jugend bis ins hohe Alter – immer wieder begegnen wir plötzlich auftretenden Symptomen, die möglicherweise schnelles Handeln erfordern. Doch wo ist die richtige Anlaufstelle? Haus- oder Fachärzte, ärztlicher Bereitschaftsdienst, Notaufnahme oder ist gar ein Rettungswagen notwendig? Was kann man selbst im Notfall tun, um sich oder Angehörigen zu helfen? „Im ärztlichen Alltag erleben wir immer wieder, dass Menschen zu schnell unsere Notfallambulanzen und Rettungswägen in

Anspruch nehmen oder aber viel zu lange daheim verharren, wenn sie schwerwiegende Symptome haben“ sagt Dr. med. Norbert Schütz, langjähriger Organisationsleiter des Patiententags der DGIM und Klinikdirektor der Geriatrie und Rheumatologie an den Helios Dr. Horst Schmidt Kliniken in Wiesbaden. Hier fehle es an ausreichend fundiertem Wissen in der breiten Bevölkerung, ebenso wie bei anderen Themen, die in diesem Jahr auf der Agenda des Patiententags stehen.

Besucher können sich über eine große Vielfalt an Angeboten freuen, so bietet die Stadt Wiesbaden einen Gesundheitsparcours an und es wird ein Gesundheitstheater mit dem Titel „Die Süße des Lebens“ aufgeführt. „Gesundheit und das Wissen darum sollen auch Spaß machen und unterhalten, daher gestalten wir den Patiententag bewusst so, dass es Möglichkeiten zum Informationsgewinn, zum Austausch, aber auch zum Bewegen und Lachen gibt“, sagt Dr. Schütz.

Eingeleitet wird der Tag mit der Eröffnungsfeier am Vortag im Wiesbadener Rathaus. Am Freitag, den 12. April 2024 von 17:00 bis 19:00 Uhr stimmt Professor Dr. med. Sebastian Schellong mit seinem Vortag „Leid und Leidenschaften in der Musik“ für den Folgetag ein.

*Bei Veröffentlichung, Beleg erbeten.*

### Termine und Links

**130. Kongress der DGIM – Hybridkongress**

**Samstag, 13. bis Dienstag, 16. April 2024**

<https://kongress.dgim.de/>

**Patiententag in Kooperation mit der Stadt Wiesbaden**

**Rathaus Wiesbaden und online**

**Samstag, 13. April 2024**

<https://kongress.dgim.de/patiententag/>

### Pressekontakt für Rückfragen:

DGIM-Pressestelle

Postfach 30 11 20

70451 Stuttgart

Tel.: +49 711 8931-457

[wetzstein@medizinkommunikation.org](mailto:wetzstein@medizinkommunikation.org)